

**DISCURSO
ELIAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA
XLV REUNIÓN ORDINARIA DE ASAMBLEA DE GOBERNADORES DEL BCIE
HOTEL PRESIDENTE
ABRIL, 29 DE 2005**

LA GRAN MAYORÍA DE NACIONES EN EL MUNDO, SABEN O SABEMOS PERFECTAMENTE, QUE NO ES POSIBLE HACER FRENTE A LOS RETOS QUE TRAE CONSIGO LA GLOBALIZACIÓN, SIN HERRAMIENTAS QUE HAGAN VIABLE SU INCORPORACIÓN AL NUEVO ESQUEMA MUNDIAL.

EN CENTROAMÉRICA, EXISTEN FUERTES ELEMENTOS DE CONEXIÓN ENTRE NUESTRAS NACIONES, PERO ESO ES NECESARIO PARA SACAR ADELANTE EL CRECIMIENTO REGIONAL Y APROVECHAR TODAS Y CADA UNA DE LAS OPORTUNIDADES.

NINGÚN PAÍS DEL MUNDO PUEDE SUSTRARSE A UNA REALIDAD DE CAMBIOS, Y CENTROAMÉRICA, COMO REGIÓN, NO ES LA EXCEPCIÓN. ESTAMOS CAMBIANDO CON RAPIDEZ A PESAR DE LAS ENORMES DIFICULTADES. ESTAMOS HACIENDO LOS ESFUERZOS PARA APROVECHAR LAS VENTAJAS QUE OFRECEN NUESTRAS CARACTERÍSTICAS GEOGRÁFICAS Y CULTURALES, Y A LA VEZ COMPARTIR LOS BENEFICIOS DE ESTE ESFUERZO CONJUNTO.

A DIFERENCIA DE DÉCADAS PASADAS, HOY EN DÍA YA EXISTE EN LA REGIÓN UN PROCESO DE PAZ Y DEMOCRACIA BIEN ENCAMINADO. NUESTROS PAÍSES HAN ABIERTO SUS ECONOMÍAS AL MUNDO Y LA INTEGRACIÓN REGIONAL HA SIDO DISEÑADA PARA COMPETIR EN CUALQUIER LATITUD.



CENTROAMÉRICA HA BATALLADO EN LOS ÚLTIMOS AÑOS POR LA INTEGRACIÓN ECONÓMICA, COMO LA VÍA PARA SALIR DE LA MARGINALIDAD Y LA POBREZA.

SE HAN REGISTRADO AVANCES EN MATERIA DE POLÍTICA COMERCIAL, Y LA REGIÓN HA IDENTIFICADO COMO UNA REGION IMPORTANTE QUE OFRECE MUCHAS OPORTUNIDADES A LA INVERSIÓN.

NUESTRO PAPEL COMO PUENTE ESTRATÉGICO DEL CONTINENTE ES APRECIADO POR UNA CANTIDAD DE EMPRESAS CADA VEZ MÁS GRANDE, AL PUNTO DE QUE LA PARTICIPACIÓN REGIONAL EN EL MERCADO GLOBAL ES CADA VEZ MÁS DETERMINANTE.

NO OBSTANTE LOS AVANCES, EXISTEN NUEVAS PERSPECTIVAS DESDE LAS CUALES CENTROAMÉRICA AÚN TIENE MUCHO QUE AVANZAR. ESPECÍFICAMENTE EN APERTURA COMERCIAL Y EN LA LUCHA CONTRA LA POBREZA.

AÚN QUEDAN GRANDES OPORTUNIDADES PARA APROVECHAR A TRAVÉS DEL CRECIMIENTO COMERCIAL Y EL ESTIMULO DE LA COMPETITIVIDAD.

DEBEMOS TRABAJAR POR ALCANZAR MAYOR SOLIDEZ EN LOS SISTEMAS FINANCIEROS DE LA REGIÓN Y EN EL ESTABLECIMIENTO DE ESQUEMAS QUE GENEREN EL CRECIMIENTO SOSTENIBLE.



CON RESPECTO A LA LUCHA CONTRA LA POBREZA Y LA DESIGUALDAD, DEBEMOS PROMOVER AQUELLAS ACCIONES QUE HAGAN DE NUESTRA GENTE LA MÁXIMA RIQUEZA.

PARA LLEVAR ADELANTE ESTOS PROYECTOS CON BUEN SUCESO, ES INDISPENSABLE CONTAR CON UN FLUJO DE CAPITALES DESTINADOS EXPRESAMENTE PARA ELLO.

ESTO SERÁ POSIBLE CUANDO EXISTA UNA CENTROAMÉRICA INTEGRADA ECONÓMICAMENTE, QUE PUEDA ENFRENTAR CON SOLVENCIA ABSOLUTA LOS DESAFÍOS DE LA GLOBALIZACIÓN, Y SEA UN DESTINO MUCHO MÁS ATRACTIVO PARA LA INVERSIÓN.

PRECISAMENTE HOY ESTAMOS REUNIDOS EN UN ESFUERZO MÁS PARA INTEGRAR A LA REGIÓN, AL REALIZARSE EN NUESTRO PAÍS LA CUADRAGÉSIMA QUINTA REUNIÓN ORDINARIA DE LA ASAMBLEA DE GOBERNADORES DEL BANCO CENTROAMERICANO DE INTEGRACIÓN ECONÓMICA.

ESTA REUNIÓN UNE, NO SOLO A LAS CINCO NACIONES FUNDADORAS DE LA INSTITUCIÓN, SINO A OTROS SOCIOS EXTRARREGIONALES COMO MÉXICO, LA REPÚBLICA DE CHINA, TAIWÁN, ARGENTINA, COLOMBIA Y, POR PRIMERA VEZ, EL REINO DE ESPAÑA, A QUIEN LE DAMOS UNA CALUROSA BIENVENIDA COMO EL DÉCIMO PAÍS MIEMBRO DEL BANCO Y EL PRIMERO DE EUROPA, QUE FORMALIZÓ SU INCORPORACIÓN PLENA AL BANCO CENTROAMERICANO.



ESO DEMUESTRA LA NUEVA VISIÓN ESTRATÉGICA Y ORGANIZACIONAL QUE TIENE EL BCIE PARA ENFRENTAR LOS RETOS Y OPORTUNIDADES EN LOS TIEMPOS QUE VIVIMOS.

SUS DESEOS POR APOSTARLE A PROYECTOS REGIONALES SON CADA VEZ MAYORES. SOLO EL AÑO PASADO HUBO, COMO YA LO EXPRESABA EL PRESIDENTE, UN RÉCORD DE DESEMBOLSOS QUE ASCENDIÓ A MÁS DE UN MIL CIENTO MILLONES DE DÓLARES Y APROBACIONES DE \$763 MILLONES DE DÓLARES EN NUEVOS PROYECTOS.

LA POBREZA, LA INTEGRACIÓN REGIONAL Y LA INSERCIÓN COMPETITIVA DE LOS PAÍSES CENTROAMERICANOS EN LA ECONOMÍA MUNDIAL HAN SIDO PRECISAMENTE LOS RUBROS SOBRE LOS CUALES RECAEN POSITIVAMENTE ESTOS RECURSOS.

EN MATERIA DE INTEGRACIÓN, EL BANCO CENTROAMERICANO, HA FORTALECIDO SU APOYO AL PLAN PUEBLA PANAMÁ, LLEVA A CABO UN PROYECTO REGIONAL DE SISTEMAS DE PAGOS EN COLABORACIÓN CON LA SECRETARÍA DEL CONSEJO MONETARIO CENTROAMERICANO.

ADEMÁS, HA IMPULSADO LA INTEGRACIÓN DE MERCADOS DE CAPITAL Y RESPALDADO LA SUPERVISIÓN BANCARIA EN CENTROAMÉRICA.

APROVECHAR LAS OPORTUNIDADES DE LA GLOBALIZACIÓN ES OTRO EJE FUNDAMENTAL AL QUE LE HA APOSTADO EL BCIE APOYANDO, ENTRE OTRAS ACCIONES, AL TRATADO DE LIBRE COMERCIO CON LOS ESTADOS UNIDOS Y PREPARANDO A NUESTROS PAÍSES PARA CUANDO ÉSTE ENTRE EN VIGENCIA.



CADA DIA VEMOS EL TRATADO DE LIBRE COMERCIO CON MAS CERCANIA, CADA DIA VEMOS COMO ESTA DISCUSION ELEVA SU NIVEL. AYER OFICIALMENTE EL PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS, PIDIO UNA PRONTA APROBACION AL CONGRESO DE ESTE QUE ES UN IMPORTANTE INSTRUMENTO COMERCIAL, NOS SOLO PARA ESTADOS UNIDOS, SINO PARA NUESTRA REGION.

ESTAS GESTIONES, AUNADAS A UNA RENOVACIÓN INSTITUCIONAL, HAN HECHO DEL BANCO CENTROAMERICANO DE INTEGRACIÓN ECONÓMICA EL BANCO DE DESARROLLO MÁS GRANDE DE LA REGIÓN.

SUS DESEOS DE SEGUIR FINANCIANDO PROYECTOS QUE HAGAN DE CENTROAMÉRICA UNA REGIÓN MÁS COMPETITIVA LO HAN CONVERTIDO EN EL BANCO DE LOS CENTROAMERICANOS.

LOS GOBIERNOS DE NUESTRA REGIÓN, Y EN PARTICULAR NUESTRO GOBIERNO, SEGUIRA VIENDO AL BANCO CENTROAMERICANO DE INTEGRACIÓN COMO UN GRAN ALIADO.

CENTROAMÉRICA TIENE UNA GRAN OPORTUNIDAD EN ESTE MOMENTO. LOS GOBIERNOS TENEMOS LA POSIBILIDAD DE INVERTIR EN ÁREAS SOCIALES Y EL SECTOR PRIVADO PUEDE OFRECER SOLUCIONES A LOS PROBLEMAS DE FINANCIAMIENTO QUE TIENE LOS GOBIERNOS, PARA CONSTRUIR LA INFRAESTRUCTURA QUE LA REGION DEMANDA.



LA INTEGRACIÓN DE LA REGIÓN CENTROAMERICANA ES UN COMPROMISO DE TODOS LOS GOBIERNOS Y TODOS LOS ALIADOS ESTRATÉGICOS COMO EL BCIE.

EVIDENCIA DE ESTO, ES QUE EN LOS ÚLTIMOS AÑOS HEMOS ELIMINADO ADUANAS FRONTERIZAS Y CONTINUAMOS CONECTANDO A LA REGIÓN CON MODERNOS PUERTOS Y CARRETERAS.

TENEMOS UNA FUERZA DE TRABAJO RECONOCIDA DENTRO Y FUERA DEL ÁREA. GOZAMOS DE ESTABILIDAD MACROECONÓMICA QUE EN ESTOS MOMENTOS NO LA TIENEN OTRAS NACIONES LATINOAMERICANAS.

ESTAMOS CONVENCIDOS QUE LA INTEGRACIÓN REGIONAL QUE SE BUSCA PARA NUESTROS PAÍSES ES UNA INTEGRACIÓN ABIERTA, QUE BUSCA COMPETIR CON EL MUNDO.

YO LOS INVITO A QUE SIGAMOS LUCHANDO PORQUE ESA INTEGRACIÓN SEA VERDADERA, TANTO EN EL PRESENTE DE NUESTROS PUEBLOS COMO POR EL BIENESTAR DE ESAS NUEVAS GENERACIONES DE CENTROAMERICANOS QUE ESPERAN RECIBIR, DE NUESTRAS MANOS, UNA REGIÓN MÁS UNIDA, PRÓSPERA Y COMPETITIVA.

ANTES DE FINALIZAR QUIERO AGRADECER EN NOMBRE DEL GOBIERNO DE LA REPUBLICA DE EL SALVADOR, LA GESTION DEL BANCO PARA TRASLADAR LOS ACTIVOS DE LA ISLA TASAJERA, A TRAVÉS DE UN FIDEICOMISO, LO QUE PERMITIRÁ APROVECHAR SU POTENCIAL PARA EL DESARROLLO DEL ECOTURISMO Y PRESERVAR SU MEDIO AMBIENTE COMO UN LEGADO PARA LAS FUTURAS GENERACIONES.



DESEAMOS UNA ESTANCIA PLACENTERA EN NUESTRO PAÍS A TODAS LAS DELEGACIONES QUE NOS VISITAN, SABEMOS QUE SU JORNADA DE TRABAJO SERÁ PROVECHOSA PARA TODOS NUESTROS PAÍSES Y DE INMEDIATO DAMOS POR INAUGURADA ESTA CUADRAGÉSIMA QUINTA ASAMBLEA ORDINARIA DE REGOBERNADORES.

ANTES DE CONCLUIR, QUISIERA DECIRLES QUE DESDE ANOCHE, TODOS LOS PAISES DE AMERICA LATINA, TODOS LOS PAISES MIEMBROS DE LA OEA, HEMOS ESTADO REUNIDOS A TRAVÉS DE NUESTROS CANCELLERES EN CHILE, PORQUE ESTA REGION NO PUEDE CONTINUAR CON UNA OEA SIN SECRETARIO GENERAL.

ESTE DIA, CON LA OFICIALIZACION DEL RETIRO DE LA CANDIDATURA DEL DOCTOR DERBEZ, EL PROXIMO LUNES EL DOCTOR INSULZA DE CHILE, VA A RECIBIR EL APOYO COMPLETO DE LA REGION, PARA CONVERTIRSE EN EL PROXIMO SECRETARIO GENERAL DE LA OEA.

NUESTROS CANCELLERES HAN ESTADO PLATICANDO EN CHILE, Y HEMOS LLEGADO A LA CONCLUSION QUE ESTE CONSENSO BENEFICIARA EL PRESTIGIO DE LA OEA Y NUESTRO PAIS, POR SUPUESTO QUE VA A APOYAR ESTE CONSENSO EL PROXIMO LUNES.

MUCHISIMAS GRACIAS Y QUE DIOS NOS BENDIGA A TODOS.

